

**Murcia**

# El Liberal

**Murcia**

EL LIBERAL invita a sus anunciantes a promocionar sus tiradas.

25 ejemplares 1'75 pesetas.

Redacción, Oficinas y Talleres

CRÉDITO PÚBLICO

Número suelto 10 ctmos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

De re periodística

## POLEMICAS NEGATIVAS

Asistimos desde hace mucho tiempo a una discusión periodística que hemos visto y seguimos viendo con la indiferencia que corresponde a nuestro periódico, ajeno a esas luchas políticas, cuyos campeones quedan en su holocausto hasta los más recónditos sagrados del personalismo, con tal de conseguir el descrédito de algo o de alguien.

En esta lucha, nuestro colega querido «El Tiempo», oficina de manzana de la Misericordia, encendiendo más y más las iras de los contendientes, que han localizado la discusión en la cuestión agraria, causa que nos induce a dar nuestra opinión, tomando como base ciertas alusiones reticentes que el órgano conservador dirige a EL LIBERAL, con motivo de la publicación del Balance de la Federación Agraria de Levante.

«El Tiempo» tiene por lo visto la obsesión de meterse en las ajenas administraciones.

Y he aquí por qué intervenimos nosotros en esta polémica, ofreciendo nuestra opinión sincera y honrada.

Hemos entendido siempre que el movimiento federativo de la huerta era un paso de redención, no solamente para los trabajadores de las tierras, sino también para los propietarios de ellas: los primeros han conseguido ventajas que jamás tuvieron en su larga vida de estrechez y miseria; los segundos nunca obraron tan bien ni tan religiosamente sus rentas, ni soñaron que subiera el valor de sus propiedades a la altura a que hoy se cotizan.

Como nosotros desde los principios de este movimiento huertano vislumbramos todas esas ventajas para unos y para otros, sin tener intereses comunes ni con propietarios ni con colonos, apoyamos aquella aspiración legítima que hoy tiene una realidad halagadora.

Y conste que al hablar del movimiento federativo huertano, lo mismo nos referimos al de los rojos que al de los amarillos, lo mismo a los agrarios de Levante que a los católicos, puesto que ambas Federaciones tienen en su haber beneficios tan notables, tan públicos y tan positivos para los huertanos, que solo merecen por parte de las personas y de la prensa ecuaníme e imparcial frases de aliento y de elogio para que prosigan en esa tarea redentora que libera a los cultivadores de tan fatigadas siembras y absorbentes.

Comenzamos con interés dicho movimiento y lo seguimos con alegría; la prueba está en que en nuestras columnas, desinteresadamente (y ahí está la colección) lo mismo de una que de otra Federación agraria han figurado balances y reseñas que han

afectado a la parte administrativa de las referidas entidades.

Un solo dato alegaremos para apoyar nuestra actitud: mientras nuestro colega conservador solo se fija en demostrar que tal o cual partida no está clara en esos balances, nosotros hemos sacado de esa discusión periodística, que entre las dos organizaciones agrarias han manejado más de 36 millones de pesetas en un año, cantidad que ha pasado por las manos huertanas y que por primera vez señala la fabulosa valoración de ese tesoro de nuestra vega murciana.

Por eso aconsejamos a los órganos de dichas entidades que se aparten de esas discusiones estériles que la política pretende envenenar y continúen laborando de ese modo para ver la manera de que en años sucesivos se centupliquen esos millones de pesetas, con los cuales gana el buen nombre de Murcia y el bienestar de dueños y trabajadores de las tierras.

Y por si esas cifras no fueran bastantes tenemos hoy por hoy la existencia de cuatro importantísimos Bancos en esta capital, cuyo establecimiento y prosperidad son una consecuencia lógica de la evolución operada por las asociaciones agrarias.

¿Qué importa, pues, el que un número esté mejor o peor hecho, cuando la riqueza ha abierto, las puertas de su prodigalidad al trabajo y a la producción y gracias a esas organizaciones se van redimiendo los hogares que fueron arrancados de la miseria y de la muerte?

Creo el apreciado colega conservador, que lo que sentimos es que su partido no haya establecido un Banco Agrícola, una Federación Agraria, algo que redundara en beneficio de los trabajadores y de los propietarios, porque entonces vería cómo nuestra pluma, que no fué ni será nunca mercenaria, vaciaría en las columnas de este periódico las mismas frases de aliento, los mismos elogios que nos sugieren esas entidades que hoy realizan el bien colectivo en los antes olvidados y castigados predios de nuestra rica vega.

Nosotros no distinguimos los colores de las divisas políticas, no estamos atentos más que al movimiento efectivo que conduzca a la huerta y a la ciudad por amplios caminos de progreso; y así lo demostramos al no escatimar nuestras palabras alentadoras a los ilustres hombres que, apartándose algunas veces de los enconos de la política, ofrecen a esta tierra sus energías y su valimiento en mejoras que todos aplaudimos con sinceras complacencias de murcianos entusiastas.

«Labor omnia vincit».

mientos de fuerte amistad que ligan a las Marinas de nuestros países.

El augurio de su viaje feliz será indudablemente realizado porque sabemos que este es el deseo de todos.

Pasarán mil años después de haber dejado Cartagena e importa saber que siempre el viento llevará hacia esa ciudad nuestros pensamientos, ciudad que ya nos es muy querida por la suma ventura de haber visto nacer a V. E.»

### Protesta obrera

Una numerosa representación de obreros de la mina «La Parrera» han recurrido a la propiedad en suplencia de que se abarate el precio del pan en el Economato que tiene instalado en Alumbres la aludida empresa.

El ruego de los obreros ha sido atendido resolviéndose el conflicto y marchando los comisionados satisfechos de sus gestiones.

### Ecós locales

En el certamen literario que se celebrará el día 20 en Ciudad-Real ha sido premiada una composición del joven poeta cartagenero don Cecilio Recalde, a quien felicitamos por su triunfo.

Marchó a Madrid el exministro don José Maestro Pérez.

Ayer fué bautizado el hermoso hijo de la señora de Meca, al que se impuso el nombre de Federico.

Marcharon a Madrid los jóvenes don Manuel Carreño y don Cesar Izquierdo.

Se encuentra mejorado de su enfermedad el guardia marina don Emilio Briones.—17 Agosto.

Por teléfono

### Un recluso intenta fugarse

Cartagena 17.—A las 9 n. Es objeto del comentario público el intento de fuga que se ha realizado hoy en este Penal por el recluso José Prieto, que extinguió condena de 30 años por deserción frente al enemigo y 5 por quebrantamiento de condena.

El recluso fué sorprendido por un centinela en un terrado del Penal cuando se disponía a descolgarse con una cuerda al muelle.

La guardia que presta servicio en la prisión rodeó el edificio.

También intervino en la captura fuerza de infantería de Marina.

El recluso ha ingresado en una celda de castigo.—Pelayo.

### Don Teodoro Danio

Las últimas noticias que tenemos del estado del diputado a Cortes don Teodoro Danio, siguen siendo satisfactorias.

Ha abandonado el lecho y su mejoría va en franca y progresiva marcha.

En medio de la desgracia que puso en peligro la vida del popular político murciano, puede tener una gran satisfacción, pues hasta el día puede contar por centenares las cartas y telegramas que ha recibido de personajes políticos y amigos particulares.

Entre dichos telegramas figuran los del Conde de Romanones y don Juan de la Cierva.

Innumerables visitas también ha recibido de los amigos que veranean en Torrevieja y de muchos de esta capital.

Y ya que es tan halagüeña la mejoría del señor Danio, cumplimos felicitarlo como a toda su distinguida familia, congratulándonos de su pronto restablecimiento.

### EN LA DIPUTACION

#### Los ayuntamientos morosos

Digna de encomio es la labor que al frente de la Diputación está realizando el señor Escribano, tan digna de encomio como detestable y pésima es la gestión del señor Hilla al frente del Ayuntamiento.

El señor Escribano no cesa de trabajar en su despacho por recaudar para que todas las atenciones estén cubiertas; el señor Hilla pasivo desde que se sentó en la poltrona ni hace por recaudar y si, por llevar al Ayuntamiento a la bancarrota.

El alcalde tuvo que suspender ayer el pago de una nómina para enviar 4.000 pesetas a cuenta del contingente, a la Diputación; además no ha pagado todavía a los médicos y están «colgando» a 13 de mes otras atenciones perentorias y según se dice, ayer mañana, en el despacho del presidente de la Dipu-

tación un empleado afecto a las oficinas de Depositaria, manifestó que el alcalde debe a la Caja municipal 11.000 pesetas.

El presidente no creyó muy equitativo que Murcia se escapara sin pagar el contingente este mes, por lenidad o descuido del alcalde no cobrando sus arbitrios y además sin que este Ayuntamiento tenga que pagar Beneficencia como lo tiene Cartagena.

Por esto el señor Escribano, al referido empleado de la Depositaria municipal le dijo que el día 19 embargaría al Ayuntamiento de Murcia y que esta noticia se la comunicará al alcalde.

#### Cierva y Escribano

Ayer tarde, a las cinco, el presidente de la Diputación celebró una conferencia con el jefe del partido conservador don Isidoro de la Cierva.

Hablaron sobre este asunto detenidamente, exponiéndole sus propósitos acerca del embargo del Ayuntamiento de Murcia.

También le manifestó el señor Escribano que con el Ayuntamiento de Cehegín piensa hacer el mismo.

Se habló de la visita que recibió de don Amancio Marín alcalde de dicho pueblo.

#### La dimisión del señor Hilla

Se aseguraba anoche que el alcalde, piensa presentar su dimisión si el señor Escribano realiza sus propósitos.

### ALICANTE

#### Los conflictos sociales

Aparte de la conveniencia o inconveniencia del momento escogido por los camareros de los hoteles, fondas y restaurantes para plantear las peticiones últimamente formuladas a sus patronos, es justo reconocer que tales peticiones están animadas por un espíritu de equidad que nadie rechaza.

Los camareros tienden a la supresión total de la propina. Desean que se les retribuya su trabajo en debida forma, no como una merced o un regalo, que deprime al hombre consciente de su dignidad y de su valer. Quieren un salario único y suficiente. De ahí la petición de un tanto por ciento sobre facturas.

Es cierto que el 10 por 100 concedido recaerá sobre la clientela. Pero a ésta tampoco se le gravará mucho con la innovación, porque dejará de abonar la propina, que también a veces resulta molesta para el que ha de darla.

Detenidamente visto no está mal lo que han conseguido los camareros. No está mal ni para el patrono, ni para el cliente, ni para ellos.

Parece que los primeros lo han reconocido así y si se negaron a tratar en un principio fué porque interpretaron mal la petición.

Los dueños de los cafés, bares y demás establecimientos presentaron ayer su contestación a los camareros. Como digimos les ofrecen el 20 por 100 de la venta individual.

Esto a cambio de la supresión del salario y las propinas.

Probablemente se reunirán esta noche los camareros para decidir.

De Denia hay noticias optimistas.

Ayer vino a conferenciar con el gobernador civil una Comisión formada por personas significadas.

En dicha Comisión figuraba el señor Revenga, de Murcia.

Se consiguió la libertad de los obreros detenidos ayer.

Es muy posible que hoy se haya reanudado el trabajo.

#### La gente se divierte

El domingo próximo gran corrida. Todo está dispuesto ya para la fiesta: Paco Madrid, Algabeño II y Domingo deben entenderse con seis ejemplares de la ganadería de Palhas.

Los aficionados muéstranse animadísimo. Y puede anotarse ya un precedente muy favorable para la Empresa.

Alicante está atestado de forasteros. Este año dió el veraneo un contingente superior a aquellos otros que daban los trenes botijos.

Y esto es que circula la peseta, que abunda el dinero... aunque a muchos les extraña bastante la novedad!

Dícese que después de esta corrida se celebrará otra de las que se anuncian con volteo general de campanas.

#### Sucesos

Amablemente abrigadas en el fon-

do de un baul guardaba 45 pesetas la ciudadana Josefina Seva Jover.

Pero hasta donde las pesetas se hallaban llegaron suaves y silenciosos unos dedos finos y atrevidos. Las pesetas se han esfumado. Josefina sospecha que los dedos que se introdujeron en el baul sean los de María Vicente Busquid.

Así lo ha manifestado a la policía. —Un día sí y otro también vuela la imaginación de Cristóbal García Portero impulsada vertiginosamente por los vapores del Morapio.

Y cuando más vuela la imaginación de Cristóbal más pesados se le ponen los pies.

Lo peor es que siempre le da el naípe por sacudirle a la única costilla en la que no siente los golpes: su mujer.

Y a veces pega también a sus nietecitas.

La referida mujer, llamada Antonia Nicolás Navarro, ha denunciado el hecho.

#### Noticias

La compañía de zarzuela de Eugenio Casals ha debutado con éxito en el Teatro de Verano.

El público viene demostrando una vez más las simpatías y la admiración que siente por el popular actor.

La concurrencia al Teatro de Verano es muy numerosa todas las noches.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo presidente de esta Diputación provincial don Camilo Llopis Pastor.

Han contraído matrimonio don Luis P. del Pobil Izizami con la simpática señorita Dámasa Toledo del Río.—17 Agosto.

Por teléfono

La huelga de Denia solucionada. Alicante 17.—A las 12 n.

En Denia se ha solucionado la huelga.

Llegó la Comisión que estuvo en Alicante para gestionar la libertad de los detenidos.

En las estaciones próximas esperaban Comisiones de obreros.

Hubo gran entusiasmo.

En el Centro Obrero pronunció un discurso Revenga, siendo aclamadísimo.

En todas las fábricas reanudaron el trabajo.

Otras personalidades de la ciudad pronunciaron discursos, siendo también aplaudidísimos.

Revenga está siendo muy felicitado.

#### Conflicto solucionado

A la 1'55 md. Se ha solucionado el conflicto planteado por los camareros de cafés, cervecerías y bares.

Los patronos conceden el 20 por 100 de las ventas individuales y una peseta de salario.

Los cocineros obtendrán un 25 por 100 de aumento.

Quedan abolidas las propinas.—Rogel.

### Un hombre asesinado

En la Garapacha, término de La Nora, ha ocurrido un suceso que ha llenado de consternación a aquel vecindario por tratarse de personas bastante formales y poco dadas al vicio.

Se trataba del matrimonio que iba a efectuarse en segundas nupcias de la joven Dolores Ros Pascual; y los mozos, siguiendo la tradicional costumbre, comenzaron a darle la cascada «concentrada».

Al hermano de Dolores, llamado José Antonio, que estaba sentado a la puerta de la casa le molestó el ruido y acercándose al grupo musical le rogó que cesaran o se marcharan un poco más lejos.

Parece ser que el grupo, compuesto por los hermanos Antonio y Juan García Gil, Antonio Martínez y un sujeto conocido por el Zurrón, no les pareció bien aquella reconvencción y promovieron una disputa.

Juan García, al parecer director de la murga, se adelantó y comenzó a decir palabras gruesas que fueron contestadas por Ros.

Arreó la bronca y de las palabras pasaron a las manos, cayendo ambos enlazados al suelo.

Antonio, el hermano de Juan, viendo a éste que llevaba la peor parte, no se limitó a hacer lo del paje de Enrique de Trastámara, sino que le hizo al contrincante con su hermano dos disparos de los cuales uno le produjo una herida en el pecho, mortal de necesidad, de la cual falleció a los pocos momentos.

José Antonio Ros deja mujer y un hijo de pocos meses.

El juzgado de la Catedral interviene en el asunto.

### Sobre la Facultad de Farmacia

Con el título de «Sobre la Facultad de Farmacia» se han publicado en EL LIBERAL algunos artículos en que se refleja la opinión de hombres ilustres y conocedores de estas cuestiones encaminadas a demostrar la conveniencia o no conveniencia de este nuevo centro docente en nuestra capital. EL LIBERAL hizo un llamamiento a la clase Farmacéutica para que diera su opinión y muy clara y muy precisa la han dado el presidente del Colegio y el del Sindicato.

señores López Gomez y Gelabert Esa es la opinión de la clase Farmacéutica «toda»; en esos artículos está condensada, especialmente en el de mi buen amigo Gelabert, honra y orgullo de los farmacéuticos murcianos, la buena doctrina, la que aman todos los farmacéuticos.

Siempre se ha dicho que el tambor también es tropa y quiero que en esta contienda se oiga la voz de un farmacéutico de pueblo, de un profesional rural, que puede que tenga motivos para conocer y exponer, si no con tanta gala, algunas realidades que siempre es conveniente tener en cuenta.

En esta contienda de la pluma se ven incluidas dos cuestiones completamente distintas que es conveniente separar; yo creo que nadie puede ser contrario a que se creen nuevos centros de enseñanza en Murcia, Cátedras, Laboratorios, Escuelas, muchas y buenas. Como que es una región que necesita mucha cultura.

El señor Cierva dice en su escrito que él quisiera para su Murcia todas las Facultades que existen y puedan existir; después dice: «Perdonad» y en efecto hay que perdonarlo: «no creo ser el único murciano que piense así»; y así es en efecto: el amor a la patria chica en este sentido va equivocado: Voy a ver si lo demuestro.

En España y dentro de España en Murcia no estudian los jóvenes un carrera por adquirir conocimientos, por ilustrarse en alguna rama del saber humano, sino por «comer»: esto es muy triste pero es la verdad.

Si el ideal de mi buen amigo el señor Cierva, el tan simpático y amable secretario de la Universidad se realizara, sería a su Murcia dentro de pocos años llena de famélicos licenciados en todas las disciplinas, solicitando destinos, cobrando en los tranvías y haciendo otros menesteres impropios de sus personas.

Califica el señor Cierva de egoísta el puritanismo de algunos farmacéuticos oponiéndose a que se aumente el mismo; no es egoísmo: con ese puritanismo a quien defiende la clase es al público; es la salud pública. Cree el señor Cierva que es una ventaja la gran oferta de medicamentos y que la oferta sería más depurada; grande es el error. Tiene que ocurrir y ocurre forzosamente todo lo contrario. La Farmacopea está por encima de las leyes económicas. El Farmacéutico para cumplir bien con su deber, si no ha de rozar lo más mínimo la ética profesional ha de ganar lo suficiente siempre para atender decorosamente sus necesidades; no siendo así, flaquea su conciencia y delinque; cuando el farmacéutico delinque quien lo sufre es la Sociedad encomendada a su custodia; vea el señor Cierva como no es egoísmo.

¿Cuántos ejemplos podía darle de esto por desgracia!

Hay algo que es cosa real, tangible, que no es etérea y que ello es lo que manda, lo que lo rige todo, hoy y siempre, ese algo es el estómago que es el gran dictador de la humanidad; no hagáis más farmacéuticos, ni más médicos, ni más abogados sin darles los medios para vivir: es un crimen; sobran muchos profesionales que no les habrá servido su título sino para hacer más vergonzosas sus necesidades.

Cuando el cadete sale teniente sueña con ser general, el cura obispo y lo mismo al estudiante de Farmacia le sirven de señuelo los cuatro o seis que en la capital son los privilegiados de la fortuna; luego llega la triste realidad en forma de un pueblo que si es muy bueno le dá ganancias de tres o cuatro mil pesetas cuando más. Cualquiera bien obrero gana el doble. ¿Y queréis farmacéuticos para todos los pueblecillos y poblados pa-

### CARTAGENA

#### El incendio del domingo y los servicios municipales

Con motivo del incendio ocurrido el domingo en los almacenes de maderas del señor Gómez Quiles, se puso de relieve la incuria municipal, el absoluto abandono en que se hallan los más elementales servicios de defensa pública.

Sin el auxilio de los elementos militares y el espontáneo concurso de numerosos vecinos, el voraz elemento se hubiera propagado por las fincas inmediatas, verificándose la catástrofe que hace tiempo se presagia y que motivará tardías lamentaciones y estériles protestas, contra un Ayuntamiento que incurre en tan peligroso abandono.

El personal municipal llegó tardío y desordenadamente, sin dirección ni material servible, y la indignación pública se manifestó de modo bien expresivo ante el vergonzoso espectáculo que ofrecía semejante incuria, ante un siniestro cuya voracidad acrecía sin que se aplicaran los preciosos elementos de extinción.

Sin el valiente celo de las fuerzas de Ejército y Marina que con cubos y gran riesgo personal lograron localizar el incendio, la catástrofe hubiera sido segura e ineludibles las responsabilidades de la autoridad municipal, representada, a última hora, por un teniente alcalde, a quien en realidad no correspondía la representación del Ayuntamiento, puesto que o desempeñaba la Alcaldía, abando-

nada, ilegalmente, por el alcalde interino, que se hallaba en Alicante.

Un verdadero desbarajuste en representaciones y servicios locales, que por gracia provincial no se exterioriza, de modo funesto, con más frecuencia, pero que asoma de tanto en tanto a la vida pública ofreciendo al paciente vecindario el triste cuadro de una administración desventurada y de una vida incivil, amagada de los más graves peligros.

Si este lamentable suceso no promueve la organización inmediata del servicio de incendios, habrán de suprimirse de nuestra vida ciudadana definitivamente los conceptos de previsión, de instinto de conservación y de decoro que rigen en los pueblos medianamente cultos y progresivos.

#### Los marinos italianos

Entre el capitán general del Departamento y el comandante del «Américo Vesputio» se han cruzado los siguientes radiogramas:

«El capitán general del Apostadero de Cartagena al comandante de la goleta «Américo Vesputio»:

A la salida de V. S. de este puerto le envío mi saludo más sincero y le deseo un viaje feliz.»

El comandante del «Vesputio» respondió con el siguiente despacho:

«El comandante de la fragata «Vesputio» a S. S. el capitán general:

Con el mas grande respeto o he recogido el saludo gentil que V. E. se ha dignado dirigirme.

Por esto yo le expreso las más sinceras gracias, confirmando los se ni-

ra que el público no tenga que andar leguas para comprar 10 céntimos de aceite ricino! Entre tanto el farmacéutico no puede vivir con una demanda mísera y tiene que emigrar. Repasad los periódicos profesionales y vereis el sinnúmero de farmacéuticos que con varios pretextos ofrecen sus farmacias a quien las quiera; esto sencillamente es la crisis de una profesión que se va, y en esta crisis queréis crear una nueva Facultad que aumente el número.

Y vambos con otro aspecto de la cuestión. El Dr. Moreno en sus plúmbeos artículos se retuerce en una serie de cosas que quiere decir algo y no dice nada. Su pseudo murcianismo le lleva a levantar una bandera, no sabemos con qué fines, cosa insólita en un farmacéutico. ¿Debe estar enterado de las inferioridades de la profesión. Muy bien su canto al siglo de oro de la Farmacia en que sus profesores brillaron en la Química y la Botánica y eran los únicos conocedores de estas Ciencias; ahora bien, aquel siglo diez y ocho está muy lejos y hoy triste es confesarlo, muy doloroso me es decirlo al público pero es la verdad. Hoy los farmacéuticos no sabemos una palabra de Química. No hay que asombrarse: no sabemos una palabra. El Dr. Moreno lo reconoce cuando dice que él ha firmado escritos pidiendo la ampliación de la enseñanza; estudiamos un solo curso de Química Orgánica con las vacaciones consiguientes cuando tiene materia para cuatro años. ¿Qué alumno sale de la Facultad en condiciones de manejar el Polarímetro de Laurent? ¿Qué farmacéutico español puede hacer trabajos de investigación científica u obtención de nuevas especies químicas a partir de las bases pirídicas? ¿Hay algún farmacéutico capaz de hacer una investigación toxicológica de alcaloides en restos cadavéricos en que existan ya no sólo el veneno, sino gtorininas o alcaloides cadavéricos? Y para qué seguir; esto lo sabemos todos los farmacéuticos menos el Dr. Moreno; muy donoso dice también que el farmacéutico no debe limitar su actividad al despacho de recetas y luego añade: «porque los farmacéuticos tienen y deben tener otras salidas distintas al establecimiento»; esto es sencillamente geodónico. Como no salgan por la tangente o por peteneras no pueden salir más que a despachar recetas; y esta función ha llegado a ser un comercio cualquiera; actualmente no podemos hacer otra cosa que pesar dos gramos de antipirina de buena marca, si somos muy honrados, y dividirla en cuatro papeles, o despachar un específico que no sabemos lo que tiene después de ponerle el sello móvil. Pero esto y nada más que para esto, señores del pseudo murcianismo, queréis crear una nueva Facultad de Farmacia.

El campo científico profesional elevó sus vuelos y se trasladó a las grandes fábricas de Productos Químicos, las aptitudes del farmacéutico no son, pese al doctor Moreno, para desenvolverse en otras aplicaciones técnicas, creadoras de riqueza y vida a la nación; cada día se vé más obligado a ser más comerciante que profesional y si alguno da una muestra de su trabajo científico es en la forma del especificismo con alguna denticina estupenda o con alguna pomada milagrosa que todo lo cura. Para concretar y resumiendo: Primero, existen en España un 20 por 100 de farmacéuticos que viven espléndidamente, ricos y que sirven de señuelo a los incautos; no serán tal vez los mas científicos ni los mas escrupulosos: a elevarse confuyeron concausa difíciles de precisar, descollando sobre todas el charlatismo. 2.º Hay otro 20 por 100, hombres de ciencia, conciencia y amor al trabajo, que lo pasan bien y tienen la consideración pública por su honorabilidad y acierto con que obran; y hay por último el otro 60 por 100 el de los desgraciados, que a cualquier hora estarían dispuestos a cambiar su título y sus botas por un modesto destino de cuatro o cinco mil pesetas.

A mi amigo el señor Cierva me dirijo ahora: Ese ideal tan murciano con que usted sueña todos le compartimos que en todo poblado, sus habitantes como seres humanos que son, tuviesen escuela, médico, farmacia, cura, etc., en una palabra, todas las necesidades del cuerpo y del alma, está muy bien; pero no puede ser más que un ideal. Oh, si yo supiera escribir; cuantas cosas le diría a usted hombre joven e ilustrado que entre sus ascendientes tiene gobernantes que alguna vez pudieran organizar la sanidad de la nación. Pero mi amigo querido, mientras esa organización no llegue ni se puede poner en los villorios y pueblos a médicos y farmacéuticos que consumen su vida en medio de la ignorancia, la miseria y el vilipendio. A mis queridos compañeros: Perdonad la crudeza con que he expuesto algunas cosas; era necesario decirlo así y no de otra manera. Se está batiendo el parche como a la puerta de Barraón de feria pidiendo el adelantado señores y señoras, todos por

poco dinero se van a hacer farmacéuticos hombres y mujeres y era preciso decir claro lo que el Barraón tiene por dentro.

JOAQUIN ROSIQUE, Farmacéutico de Fuente-Alamo.

### JUMILLA

Como prólogo a los innumerables y atrayentes festejos que se preparan con motivo de la feria de esta ciudad, se celebró en la noche del 13 una popular y clásica verbena en la suntuosa morada de los señores Dompnier han adquirido recientemente en la Plaza del Rey don Pedro.

Allí se dieron cita las más bellas y elegantes señoras de la localidad vistiendo con sin igual donaire la clásica mantilla y el valioso mantón de Manila, y los pollos procuraron imitar en su indumentaria a los castizos chisperos de Lavapiés.

Los señores Dompnier, ayudados por su pupila, la señorita Gloria Puig, se desvivieron por hacer agradable la estancia en su elegante hotel a tan castiza concurrencia.

Tarea difícil sería describir fielmente el aspecto verdaderamente fantástico de los salones, por doquiera verdaderos tesoros de arte primorosamente colocados, el jardín artísticamente adornado con farolillos a la veneciana y preciosas guirnalda de flores naturales, semejava la sala de la gloria y allí en el fondo la angelical Anita Gutiérrez como una gran profesora dejaba oír en el piano los acordes de los pasodobles, schottis, habañeras y couples de más actualidad.

Tanto las manolas, representadas por las encantadoras y bellas señoritas Luisa Muñoz, Encarnación Alvarez, Federica Jiménez y hermanas, señoritas Guillen, Molina, Muñoz, Duarte, Gutiérrez, Mena, Tomás, Ruiz García, Antolí y tantas otras que sienta no recordar, como los chisperos y chulillos encarnados en, Nemisio Vicente, Francisco García, Antonio Tomás, Miguel Jiménez, Juanito Guillen, Roque Martínez y hermano, Guardiola y hermano, Miguel Martí, Emiliano García, Gregorio, Cutillas, Rico, Mena, etc., bailaron, cantaron e hicieron chistes hasta altas horas de la madrugada.

No puedo ni debo dejar de citar en estas notas, a la simpatísimas y elegante señorita Carmen Cuadrado, valenciana de nacimiento pero jumillana de corazón, la cual contribuyó con su presencia a la brillantez de tan agradable fiesta.

Nuestra enhorabuena a todos y muy especialmente a don Luis Dompnier y señora que desinteresadamente han puesto cuanto son y cuanto valen a disposición de nuestros simpáticos paisanos.—C.

Al ministro de Gracia y Justicia

### Las injusticias de la Justicia

Por ser muy justo lo que en él se pide, reproducimos el siguiente artículo de «La Evolución Social».

Hace muy poco que se les aumentó el sueldo a los magistrados, y aunque todavía están mal remunerados y la paga es irrisoria con relación al trabajo, a su honradez y necesidades, algo se ha conseguido; pero en esta tierra de los despilfarras nadie se acuerda de los pobres empleados de los Juzgados y Tribunales, como si estos seres no tuvieran derecho a la vida y sus necesidades y las de sus familias no fueran dignas de consideración y, sobre todo, de justicia.

Estos hombres que consumen su salud y su vida entre montones de papel sellado, y son el brazo y la palabra de la Justicia, se les mira con la mayor indiferencia, y sus reivindicaciones son desatendidas, y hoy duermen en el sueño del olvido; pero nosotros que los conocemos, y apreciamos todas las amarguras de esta clase tan sufrida, la dignidad, y sobre todo la conciencia, nos obliga a salir en su defensa y trabajar hasta conseguir que se les haga justicia.

Para que nuestros lectores se den cuenta de los trabajos y de las penalidades de esta desdichada clase, vamos a hacer ligera historia de su vida, desde que ingresan en los Juzgados.

Entran a la edad de doce años, para repartir papeles, sacar copias y hacer notificaciones, y se les paga la enorme suma de 10 pesetas mensuales. A los tres o cuatro años le suben otras 10 pesetas, si su comportamiento lo hace acreedor a ello.

Cuando aprenden a manejar los papeles los ponen a sacar testimonios, y de aquí ascienden a lo que se llama ayudante, con la sola ventaja de otras 10 o 15 pesetas. Es decir, que a los veinte años ganen 35 o 40 pesetas de sueldo, y con ellas tienen que vestirse, afeitarse y cubrir otras necesidades.

Cuando llegan a la mayoría de edad, después de doce o catorce años de servicios, si quieren continuar en el oficio, para oficiales, y

una vez que lo son, si pueden colocarse, ganan 125 pesetas como máximo, con las que tienen que cubrir sus necesidades y las de su familia. No creo que haya ninguna persona que crea que con 125 pesetas se puede mantener a una familia e ir bien vestido, porque así se lo exigen.

Para qué continuar enumerando la serie de arbitrariedades que con esta pobre gente se cometen.

Estamos seguros que cuando el ministro de Gracia y Justicia conozca estos hechos bochornosos para todos, tomará las medidas necesarias para que cesen, y esperamos que en un acto de justicia termine para siempre con esta vergüenza nacional. Es necesario, es preciso que a esta clase se le atienda y respete, porque es bien digna de ello; y creemos que el ministro debe constituir el Cuerpo de oficiales judiciales con arreglo a las siguientes bases:

- 1.º Ingreso por oposición, excepto los que ya estén colocados.
2.º Sueldo mínimo de 250 pesetas mensuales.
3.º Ascensos por riguroso turno, empezando por la clase de oficiales y continuando por la de secretarios de Juzgados de entrada, ascenso, término, etc., hasta el Tribunal Supremo.
4.º Que la colocación sea por turno dentro del escalafón, y se les separe por medio de expediente justificado después de oír al interesado.
5.º Pago por el Estado de sus haberes; y
6.º Retiros una vez cumplida la edad reglamentaria.

Esto es lo que hace mucho tiempo debía de haberse hecho; pero ya que así no ha sucedido, esperamos que se subsane la falta y se haga justicia, que es lo que se pide.

Hemos dado el primer aldabonazo y nuestro deseo sería no tenerlo que repetir, porque en ese caso lo haríamos tan fuerte, que todo el mundo nos oír, por sordo que esté.

EL LICENCIADO TORDESILLA.

### Una carretera a España

El exministro murciano ha recibido la siguiente carta del ministro de Fomento:

Agosto 18-1920.

Excmo. Sr. D. Juan de la Cierva. Mi querido amigo: Tengo el gusto de remitir a usted la adjunta orden autorizando el gasto de 19.569'75 pesetas, importe de una de las cuatro anualidades en que se divide el presupuesto para la construcción por administración de la carretera forestal de COLLADO DE LA CUESTA DE LOS COJOS, que usted con tanto interés me tenía recomendado. —Sabe que en complacerle tiene siempre especial satisfacción, su afectísimo amigo s. s. q. e. s. m.—E. Ortuño.

Al ordenador de pagos de este ministerio se comunica con fecha de hoy lo siguiente: Por real orden de 24 de Mayo último pasado fué aprobado el proyecto formulado por el ingeniero jefe de la 3.ª División hidrologico-forestal de Murcia, para la construcción por administración de la carretera forestal de «Collado de la Cuesta de los Cojos» con la ya construida en Alquerías (Totana), importando el presupuesto 78.279'12 distribuidas en cuatro anualidades de 19.569'75 pesetas cada una, y existiendo en el vigente presupuesto consignada partida para tales trabajos así como siendo de gran conveniencia para los intereses forestales la pronta construcción de la citada carretera forestal, S. M. el rey (que Dios guarde) se ha servido disponer que para el expresado servicio se autorice el gasto de 19.569'75 pesetas, a que asciende una de las cuatro anualidades, en que se divide el presupuesto con cargo al capítulo 10, artículo 1.º, concepto 9 del presupuesto actual, debiéndose solicitar el oportuno libramiento de fondos y justificar su inversión en la forma establecida.—Lo que traslado a V. S. para su conocimiento y efectos.—Dios guarde a V. S. muchos años.—Madrid 11 de Agosto de 1920.—El Director general, Manuel Jiménez.—señor Ingeniero de la 3.ª División hidrologico-forestal.

### VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Día 18 de Agosto de 1920.—Migueloos. Santa Clara de Monte Falco.—San Leonar.—Santa Elena.—Santos Agapito, Juan y Crispo.—San Fermín.

La Misa y Oficio Divino son de la octava de la Asunción de Nuestra Señora, con rito doble y color blanco.

MES DE AGOSTO El mes de Agosto consta de 31 días. Este mes está consagrado a la Asunción de María al Cielo. El toque de Alba por la mañana a las cuatro. El toque de Oraciones por la tarde a las siete menos cuarto. El toque de Animas por la noche a las nueve. VELA Y ALUMBRADO Se desdobre, con Misa rosada, por la mañana a las ocho. Se reserva, con Bendición, por la tarde a las seis.

Día 18 de Agosto de 1920.—Estará la Vela y Alumbrado en la iglesia de San Bartolomé.

El día 19 en Capuchinas. —En Reparadoras.—Por la mañana a las siete se desdobre con Misa rosada y se reserva por la tarde a las cinco, con bendición.

CULTOS En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media, con Misa de Prima y por la tarde a las cuatro y media Vísperas, Completas, Maitines y Laudes.

### NOTAS RELIGIOSAS

En la iglesia Rectoral del Apóstol San Pedro, se han celebrado con solemnidad las fiestas del glorioso patriarca San Joaquín, padre de la Virgen María.

A las seis y media se dijo la Misa de Comunión general, acercándose al banquete Eucarístico muchos Joaquines y devotos.

A las ocho empezó la función principal, siendo celebrante el muy ilustre señor don Pedro González Asensio, oficiándose la Misa de don Pablo Hernández; ocupó magistralmente la Cátedra Sagrada el doctor don Julio Ruiz Molina, que pronunció una oración elogiosísima exhortando a sus devotos a imitar las virtudes de tan esclarecido Santo.

El orador fué felicidísimo por la numerosa concurrencia. Después de tan religioso acto, se habló de formar una congregación de Joaquines y devotos recordando otro tiempo que fué la admiración de Murcia.

Nuestra felicitación al virtuoso párroco Ruiz Molina, cooperador de tan santos fines, al trabajador incansable y camarero del Santo por sus buenos propositos que abraza en la nueva Congregación y que ha de ser alma y sostén como lo tiene probado y a todos los que han contribuido a tan esplendorosa fiesta popular de San Joaquín.

### Toros en Blanca

Triunfo de Liri II Nos comunica desde Blanca nuestro estimado amigo don Emilio Cano en un telegrama, que el diestro murciano Liri II ha obtenido un clamoroso triunfo en aquella plaza de toros en las corridas en que ha tomado parte.

Liri II lidió unos toros broncos y difíciles con tal arte, que el público premió su labor concediéndole la oreja y rabo de uno de los cornúpetos.

Por nuestra parte felicitamos al paisano deseándole nuevos triunfos.

### NOTICIAS

El sábado 14 contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio en el vecino pueblo del Palmar nuestro querido amigo del Rincón de Seca don Juan Montoya Moreno, con la simpática señorita de aquella localidad María Alcazar Martínez.

Los nuevos esposos han salido para Torre Vieja y Alicante. Les deseamos interminable luna de miel.

Se encuentra enferma desde hace algunos días la distinguida señora doña Encarnación Toboso, viuda de Villar.

También se encuentra enferma aunque ya bastante mejorada su hija doña Encarnación Villar, esposa de nuestro estimado amigo don Enrique Soriano.

Muy sinceramente deseamos el total restablecimiento de ambas enfermas.

En la Pescadería han regido los siguientes precios: Mujol, 250 pesetas kilo. Dorada, 2'50. Magros, 1'10 y 2. Atún, 2'0.

Acabamos de recibir la nueva obra de Marden titulada «Defiende tus energías». Describe su autor magistralmente las relaciones entre los tres aspectos físico, moral y mental del ser humano, demostrando la íntima correspondencia entre los alimentos del cuerpo y del alma.

En «Defiende tus energías» hermana felizmente el sabio doctor Marden la psicología con la fisiología y la ética desvaneciendo gran número de errores y preocupaciones contrarias a la salud de cuerpo y alma en menoscabo del bienestar moral y material de la humanidad.

Este hermoso libro está editado por la librería Parera, de Barcelona, que tanto se esmera en la difusión de estas enseñanzas.

En los juzgados municipales se han hecho las siguientes inscripciones: Juzgado de la Catedral.—Nacimientos, 2. Defunciones, 4. Matrimonios, 1. Juzgado de San Juan.—Nacimientos, 3. Defunciones, 2. Matrimonios, 0.

Se ha recibido en este Gobierno civil para su entrega al interesado, la credencial de guardia primero del Cuerpo de seguridad, a favor de José Ruiz Giménez, el que deberá poseerla de su destino en Valencia antes del 25 del actual.

### Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS INTERÉS ANUAL, 3 POR 100

Las imposiciones comienzan a disfrutar del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja.

En Lorca, por disputa tenida en el juego llamado de Pichona, rieron acaloradamente José Velasco Alcazar y Pedro Sánchez Moreno (s) Funes.

El segundo agredió al primero con una aguja de coser espanto, causándole una herida en la pierna derecha que fué calificada de leve. El agresor fué detenido.

En la Lonja se han cotizado los siguientes artículos:

Patatas, 8 y 9 pesetas los cincuenta kilos. Tomates, 3 y 6. Pimientos, 22. Bajasas, 14 y 16. Bajasas sin hebra, 20 y 22. Cebolla seca, 3'50. Melones, 8 y 10. Sandías, 7 y 8. Peros, 8 y 10. Melocotones, 14 y 16. Limones, a 2 y 2'50.

### LORCA

Varias noticias Se ha celebrado en la parroquia de Santa María, la fiesta de la Virgen de la Asunción.

—Para Aguilas ha salido don Felipe Espinar.

—Se encuentra enfermo don Eusebio Ruiz.

—Ha regresado de Alicante doña Consuelo Pascual, acompañada de sus hijos.

—Para Alicante salió don Domingo Pérez.

—Ha salido para Aguilas el señor conde de San Julián.—C.

### Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la distinguida señora doña María Antonia Kirpatrick, joven esposa de nuestro estimado amigo don Ricardo de la Cierva y Codorniu.

El estado de la madre y de la recién nacida es satisfactorio.

Con este fausto motivo saldrá para la corte el exministro murciano don Juan de la Cierva y su ilustre esposa.

Reciban los venturosos padres nuestra felicitación que hacemos extensiva a sus cariñosos abuelos y bisabuelos.

### Torre Vieja

El día de la Virgen El 15 de Agosto, día de la Asunción de la Virgen, es el grande del verano.

De Murcia, la comarca y hasta de Alicante, llegan forasteros utilizando todos los medios de traslación posibles: el tren que llega abarrotado y sinnúmero de automóviles que recorren el pueblo dándonos la sensación de una gran capital.

Por la mañana se celebró una solemne función que las Marías de los Sagrarios Calvarios ofrendaron al Santísimo Sacramento y después la típica Misa de diez y media, en la que ejecuta selectas piezas la banda de la Misericordia, siguiendo la agradable costumbre.

Todos estos actos estuvieron concurridísimos hasta el punto de ser imposible penetrar en el templo.

Después de la Misa tocó el sexteto en el Casino y con este motivo estuvieron el gran salón de café, el patio árabe y la terraza concurridísimos, especialmente por lindas damas. Los bañeritos no hay que decir, pues el que lograba sentarse podía considerarse dichoso.

Por la tarde se verificó la procesión, complemento de la función de la mañana. En ella figuraban dos larguissimas filas de flejes alumbrados y el Santísimo Sacramento bajo palio, luego la presidencia y la banda de música.

Los paseos, las calles, todo estaba invadido por numeroso público que animaba extraordinariamente.

Por fortuna, con tanta concurrencia de forasteros no hubo que lamentar ningún incidente, sólo un choque en la calle de Hidalgo entre los automóviles de don Gerardo Murphy y de don José Gómez, por efecto del cual salieron los ocupantes de éste, no produciéndose por fortuna más que ligeras erosiones.

### Natalicio

Con toda felicidad dió a luz el día 8 un hermoso niño doña María Pastor, joven esposa de nuestro querido amigo don Alberto Ramos.

Serán padrinos de su bautizo don Mario Galino, rico comerciante de Huesca y su distinguida esposa doña Nieves Valle, que le pondrán el nombre de Alberto.

Nuestra cariñosa felicitación a los dichosos padres.

### ''Ecos''

Una nota saliente de el 15 de Agosto la constituyó la aparición del número extraordinario de «Ecos», amena revista de Orihuela que su director el laureado poeta Ezcurra, dedica a este pueblo.

En ese periódico aparecen fotografías de algunas de las bellas mujeres de que se enorgullece este pueblo: Conchita Vallejo, Anita Escríbano, Conchita García, Araceli Martínez, Cayetana Chaparría y Consuelo Gallud.

A cada una dedica Ezcurra una bella poesía como en él es natural. La información gráfica la completan fotografías de el alcalde don Rafael Sala, el Excmo. Sr. D. Joaquín Chaparría, ilustre torrevejense, y de lo más típico de la población.

La parte literaria, firmada por escritores de la localidad y forasteros amantes de Torre Vieja, es un bello canto de sus muchas bellezas.

El número extraordinario de «Ecos» por la presentación y el contenido ha logrado un gran éxito que constituye un justo premio a la la-

boriosidad de su director, del cual no hacemos elogios por ser muy conocido y para que nuestra gran ansiedad no los haga figurar apasionados.—Corresponsal.

### Letras de luto

En la mañana de ayer falleció la señora doña Fuensanta García, madre de nuestro amigo don Antonio Guillamón, conserje del Teatro Roma.

Enviamos nuestro pésame a tan querido amigo y demás familia.

### El gasto diario de Nueva York

En el concurso ordinario de la vida de la ciudad de Nueva York, hoy por hoy la primera y más populosa metrópoli del mundo, se gastan diariamente... 13.006.322 dólares, según cómputos, que lo mucho que pueden tener de aproximados tienen también de cuidadosos.

Con una población de 5.700.000 habitantes y en un medio en el cual la vida adolece de menos penurias y sacrificios que en otras partes del mundo, la ciudad expende, en suministrar alimentación, albergue, industria, transportes, diversiones y servicios públicos, una cantidad que no puede considerarse desproporcionada si se atiende que apenas resulta de 2'32 dólares por cada uno de los domiciliados en las grandes barriadas neoyorquinas.

El cómputo hecho por una de las más reputadas revistas económicas, editadas periódicamente en la urbe mencionada, se funda en las tablas oficiales de entradas de las principales empresas y en cálculos hechos con la mayor aproximación, acerca de los capítulos que no dejan tras sí registro oficial ni estadística literal de los cuales valerse. La lista total comprende toda clase de dispendios, algunos de los cuales merecen consideración especial; el renglón de subsistencias, incluyendo viveres adquiridos en el comercio, hielo y servicios de restaurant, monta a dólares 3.727.774 al día, y el de dulces, pasteles y golosinas llega a 137.945; las rentas de casas y alojamientos, importan 2.710.123 dólares diarios; el alumbrado, 192.432, la calefacción, 391.021, y el vestido 377.922. En bebidas alcohólicas consume medio millón de dólares cada veinticuatro horas y en automóviles una cantidad todavía más alta. Lo invertido en diversiones pasa de 150.000 dólares al día y los neoyorquinos convierten en el humo que ingalan de pipas y cigarros 165.780 dólares diarios.

Para hallar el coste de la alimentación se tomaron en cuenta las cifras que proporcionaron los almacenistas y a la suma se agregó el tanto por ciento de ganancia general que cargan los expendedores: los abarrota-dores dieron el mayor componente para este capítulo, arrojando 1.022.000 dólares como consumo diario, y la carne 722.109, computada la venta de esta última de los libros de las 7.000 carnicerías que hay en la ciudad. El consumo de pan arroja 0'84 libras por habitante, a razón de cinco y medio centavos la libra, o lo que es lo mismo, 308.156 dólares; el gasto de leche es de 2.500.000 dólares; se consumen docenas de huevos al día, 362.704, con el precio medio de 34 centavos la docena, y el valor conjunto de 123.319 dólares.

El pescado figura con el consumo de la ciudad por valor de 12.586 dólares; la mantequilla por el de 169.113, que equivalen a 433.628 libras, y las legumbres contribuyente con 91.000 dólares más a los gastos de subsistencia. Se gastan 400.000 sacos de café de 130 libras cada uno, al precio de 25 centavos la libra, durante cada año, lo que da, un costo diario de 36.616 dólares, que agregado a los siete millones de libras anuales que se consumen de té, hace que el valor en junto de esas medidas exceda de 43.000 dólares cada día.

La renta de casas es la que produce la propiedad raíz de la ciudad, valorada por la Comisión del Catastro en 7.609.191.788 dólares, lo que da como promedio individual de renta diaria la cantidad de 48 centavos por individuo.

Nueva York paga 110.000 dólares diarios por corriente eléctrica y 82 mil 432 por suministro de gas, combustible el último del cual se consumen diariamente 400.000.000 de pies cúbico; el carbón entra en la calefacción por la suma de 50.851 toneladas diarias, con un valor de 390,02 dólares, y el hilo ejerce su influencia opuesta en la cantidad de tres millones de toneladas por año, o sea cerca de 10.000 toneladas al día.

### Puntos de venta de EL LIBERAL

EN ALBACETE: Kiosco del Paseo de Alfonso XIII.

EN ALMERÍA: Kiosco Madrileño de Juan Bonillo Siles, Paseo del Príncipe.

EN ORÁN: Centro de suscripciones de José Morello, boulevard du 2.º zouaves, número 6

El Teatro Real

Por telégrafo
Nuevo empresario
Madrid 16.—A las 2 t.

La cuestión política

Por teléfono
Ruano espera que regrese Bergamín
Madrid 17.—A las 4 t.

El nuevo régimen del trigo

Por teléfono
Los trigueros siguen protestando
Madrid 17.—A las 4 t.

Banco de Crédito Industrial

Por teléfono
Su aprobación
Madrid 17.—A las 4 t.

Santander

Por telégrafo
Vuelco de un automóvil.—Heridos
Madrid 17.—A las 2 t.

Asistieron la reina Victoria y los
infantes.
Los niños del Sanatorio y las enfermeras

El calzado tipo de tasa

Por teléfono
Comienza a expenderse
Madrid 17.—A las 4 t.

Toros en Gaudete

Por teléfono
Almanza 17.—A las 10 n.
Los toros de Flores resultaron bravos.

Los Amigos del Libro

Por telégrafo
Visita al ministro de Hacienda
Madrid 17.—A las 2 t.

Tragedia en un tren

Por telégrafo
Mata a su hermano y se suicida
Madrid 17.—A las 11 n.

ron varias detonaciones en un coche
de segunda.
Sonaron los timbres de alarma, deteniéndose el tren.

Se trata de los hermanos italianos
Amadeo y Carlos Silvera Beltrani,
jóvenes nobles.

El demente cayó herido sobre el
asiento y entonces el hermano, des-
abrochándose la camisa, se disparó

El demente cayó herido sobre el
asiento y entonces el hermano, des-
abrochándose la camisa, se disparó

Sección financiera

Table with financial data including COTIZACIÓN and CAMBIOS.

La fiesta taurina

Por telégrafo
EN MADRID
Expectación defraudada
Madrid 17.—A las 11 n.

Fue cogido, saliendo ileso.
En Marcial Salada se vio a ratos
un buen torero, pero muy pocos, re-
sultando que el público salió disgusta-
do de los toros y los toreros.

San Sebastián

Por telégrafo
DICE DATO
El "Alfonso XIII"
Madrid 17.—A las 11 n.

Conferecias
Dato celebró conferencias con Sán-
chez Guerra, Lema y los periodistas.

Las regatas
Don Alfonso asistió a las regatas.
Embarcó en el "Giralda".

La política
A pesar de las negativas de Dato
y Lema, entre los políticos que veran-
nean aquí se cree están desarrollán-
dose entre bastidores acontecimien-
tos de interés.

El monarca ganó el primer pre-
mio.

Si ahora se planteara la crisis sería

solpmento para cubrir la vacante de
Bergamín, pero se asegura que Dato
se muestra contrario a toda modifica-
ción, deseando que el Gobierno lle-
gue como está constituido hasta la
crisis grande.

Ha sido nombrado delegado de Ha-
cienda de la provincia de Alicante a
don José Alcobarro, que servía en
Teruel.

Idem de Almería a don Vicente Zar-
dín Alcaroz que servía en Alicante.

Idem de Logroño a don Adrián
Sánchez.

Idem de Castellón a don Francisco
Sambalamberri.

Idem de Teruel a don Emilio Sala
Calvo, que servía en Almería.

Idem de Castellón a don Francisco
Sambalamberri.

Idem de Logroño a don Adrián
Sánchez.

Idem de Castellón a don Francisco
Sambalamberri.

Idem de Teruel a don Emilio Sala
Calvo, que servía en Almería.

Idem de Castellón a don Francisco
Sambalamberri.

Consulta Ortopédica
Jerónimo Farré Camerón
Ortopédico de la Facultad de Medicina de Murcia

EXPOSICION SEMANAL
SALAS
Gran surtido en sillerías tapizadas de moharés.

El Liberal
ES EL PERIÓDICO DE MAS CIRCULACION
DENTRO Y FUERA DE MURCIA

COMPANIA TRASMEDITERRANEA
SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTRE BARCELONA
Y CARTAGENA Y VICEVERSA, POR EL VAPOR

"AVENACACAO"
(MARCA CIBIA)
A BASHI DE FOSFATOS Y SALES CALCICAS
El mejor desayuno durante el periodo de dentición y crecimiento de niños.

HERNIADOS
EL CIRUJANO-HERNIÓLOGO RAMÓN EN MURCIA
Solicita sus servicios profesionales por don P. M. (ya curado radicalmente de una hernia)

CARBONES MINERALES NACIONALES Y EXTRANJEROS
Viuda e hijos de José María Pelegrín.—CARTAGENA

CORREOS
Próxima convocatoria, última para ingresar en el Cuerpo sin pasar por la Escuela Oficial.
Academia Sánchez-Rosales
ABADA, 2.—MADRID

Murcia EL LIBERAL Murcia
ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION EN MURCIA Y EN LA REGION
TARIFAS DE PUBLICIDAD
Artículo industrial y comunicado línea. . . . . 1'25 ptas.

PIREXOL
Medicamento antipalúdico de resultados excelentes, compuesto de Clorhidrato de quinina, hierro, arsénico orgánico, extracto de quina, preparado por J. R. Munilla, farmacéutico. En cajas de toda clase, y en ampollas de 10 y 20 cúbicos para CALENTURAS y para el paludismo rebelde e inveterado.

BALDO Y VIÑALS
GRAN FABRICA DE GÉNEROS DE PUNTO DE LANA, CHALES, PELERINAS, TOQUILLAS Y FAJAS
ALMACÉN: Calle Martínez Cubells núm. 3 y 5
VALENCIA

CEREGUMIL
ALIMENTO COMPLETO VEGETARIANO
A BASE DE CEREALES Y LEGUMBRES
Mejor que la carne y la leche
ESPECIALIDAD PARA NIÑOS, NODRIZAS, ANCIANOS, ENFERMOS DEL ESTÓMAGO Y CONVALESCIENTES

Servicio regular de vapores para el Reino Unido
MAC ANDREWS & CO. LTD.—CARTAGENA
THE ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY
(La Mala Real Inglesa)

LA MAQUINISTA DE LEVANTE
de Miguel Zapata
Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la Sociedad Española de Electricidad ASEA.—Depósito de motores eléctricos de 1 a 150 caballos.—Grandes talleres de Fundición.—Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.—LA UNION-CARTAGENA

# CAMIONES

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ESPAÑA DE LOS CAMIONES

El camión francés  
de mayor precio  
Modelos de 5 y 7 toneladas

## DEWALD

Especializado en modelos basculantes y para carga y descarga automática de bocoyes

Premiado con la más alta recompensa en el concurso Barcelona-Madrid

La mejor recomendación es el haber sido el camión elegido por el GOBIERNO FRANCÉS para sus necesidades en tiempo de paz

Camiones nuevos ARIES 4 toneladas

id.

LANCIA 1 1/2 - 2 toneladas

## CAMIONES RECONSTRUIDOS

Fiat 1 1/2, 2 1/2, 3 1/2 y 4 1/2 toneladas

Berliet, Aries, Saurer, G. M. C., Delahaye, Peugeot, Packard, Mercedes, Schneider, Benz, Peerless, Kelly, Omnibus-Remolques de 2 a 5 tons. Tractores

### J. SALAT

Exclusiva para la venta:

### ALFREDO ARRUGA

Exposición y venta: **URGEL, 154-156**-Teléfono 1375 G.  
Talleres. **PROVENZA, 110-112 y 114**-Teléfono 517 H.

Representante: para Murcia  
y en la provincia de Alicante

### JOSE M.<sup>A</sup> PARDO

Castaños, núm. 42  
ALICANTE